

Mesdames et messieurs,

Je suis très heureux d'être ici aujourd'hui. Vous le savez peut-être, il s'agit de ma première visite officielle au Japon et en Asie depuis ma nomination au poste de ministre des Affaires étrangères en novembre dernier. Toutefois, ce n'est pas la première fois qu'un membre du nouveau gouvernement canadien se rend au Japon et dans la région asiatique. Le gouverneur général, le ministre du Commerce international, le ministre des Transports, le ministre de l'Agriculture et de l'Agro-alimentaire, le ministre des Pêches et des Océans et le secrétaire d'État pour l'Asie et le Pacifique ont tour à tour visité cette région, prouvant ainsi que l'actuel gouvernement du Canada a effectivement reconnu l'importance du Japon et de l'Asie-Pacifique dans tous les aspects de leurs politiques sur le commerce et les affaires étrangères.

La nomination par le premier ministre d'un secrétaire d'État pour l'Asie et le Pacifique, qui m'aide à assumer mes fonctions de ministre des Affaires étrangères, a également démontré son engagement personnel concernant le développement des relations entre le Canada et les pays asiatiques, dont le Japon, bien entendu.

Le premier ministre a été très clair à ce sujet en novembre dernier à Seattle. En fait, la rencontre des dirigeants de l'APEC [Coopération économique Asie-Pacifique] était la première fonction internationale à laquelle le premier ministre prenait part.

Ma visite en Asie vise à renforcer l'engagement de notre gouvernement envers cette région, à intensifier nos relations bilatérales et à exprimer notre volonté de coopération dans le cadre de forums multilatéraux. Je me réjouis que le Japon soit la première étape de cette visite. À cette fin, je me rendrai en Corée du Sud plus tard aujourd'hui. Je participerai également la semaine prochaine à la réunion des ministres de l'ANASE [Association des nations de l'Asie du Sud-Est] à Bangkok, et notamment à l'historique réunion inaugurale du Forum régional de l'ANASE pour y discuter de questions de sécurité. Je me rendrai ensuite en Chine et à Hong Kong.

Les entretiens que j'ai eus, ici au Japon, avec le premier ministre Tomichi Murayama, le ministre du Commerce international et de l'Industrie, M. Ryutaro Hashimoto, le ministre des Affaires étrangères, M. Yohei Kono, et le directeur général de l'Organisme d'auto-défense, M. Tokuichiro Tamazawa, ont été des plus constructifs. À chaque réunion, j'ai souligné l'importance de nos relations bilatérales et j'ai discuté des défis que nos deux pays avaient à relever. J'ai été particulièrement heureux de poursuivre avec le ministre des Affaires étrangères, M. Kono, le dialogue entamé au début du mois à Naples.

Permettez-moi de développer brièvement ces points.